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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
BROTES DE REBELIÓN EN LA 4T
Va la nota: El presidente de la Mesa Directiva del Senado para el segundo año legislativo será electo
en votación directa y secreta por los integrantes de la bancada de Morena.
La fecha del democrático ejercicio será entre el 15 y el 20 de agosto.
Con esa decisión “salomónica”, el coordinador de la bancada guinda en la Cámara Alta, Ricardo
Monreal, busca “enfriar” la división que produjo en el grupo parlamentario el “madruguete” de Martí
Batres, al autopostularse para la reelección en la presidencia de la Mesa Directiva.
* Empiezan a darse brotes de rebelión en las entrañas de Morena por decisiones que se toman en el
gobierno de López Obrador.
El detonador es el corredero indiscriminado de trabajadores llamados “de confianza” o “eventuales”
que llevan décadas en tal o cual dependencia del gobierno y que hoy se van a la calle por no tener
planta.
Los empuja la mentada austeridad republicana.
Una de las protestas se produjo en el Patio del Federalismo de la Cámara Alta, en el marco de la
semanal sesión de la Comisión Permanente.
La encabezaron el Senador José Narro Céspedes y el diputado Eraclio Rodríguez, ambos
presidentes de la Comisión de Agricultura en las respectivas cámaras.
Le pidieron al Presidente de la República reconsiderar.
Rodríguez andaba muy echado pa’ delante. Nos dijo que sólo en la Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural despiden a 1,500 trabajadores.
“Esto no afecta nada más a las 1,500 familias de los despedidos. Afecta a cinco millones de
productores que no tienen quién los atienda”, aseveró.
—¿Y a quién responsabilizan? Le preguntamos.
“Está muy fácil: Víctor Suárez (subsecretario de Agricultura), Julio Scherer, Alfonso Romo, Gabriel
García y a la Oficial Mayor de  Hacienda, Raquel Buenrostro.
“Son piezas claves en el proyecto”, subrayó Eraclio.
* A Monreal lo vimos muy tranquilo después de la respuesta que dio el Presidente de la República a
sus declaraciones en el sentido de que el gabinete no camina y que la curva de aprendizaje ha sido
larga y difícil.
En otras palabras, Monreal ve un presidentote y un gabinetito.
AMLO dijo que respeta la opinión del senador, pero no la comparte. Y sin embargo, el mandatario no
escondió su molestia con el legislador al señalar: “Yo no me meto a cuestionar el trabajo de los
senadores”.
Ricardo calificó de “respetuoso” el revire del Presidente de la República. Lo entiende. “Está firme en
proteger a su gabinete”, subrayó
* Ya que estamos. Las cosas van cada vez peor en Notimex, a juzgar por sus trabajadores. Nos
aseguran que van 70 de 220 sindicalizados que corren.
Y más. Hay quejas recurrentes de que ya no es “Agencia del Estado” sino “vocera de la Cuarta
Transformación”.
La situación ha llegado a tal extremo que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, donde
Morena es mayoría, aprobó un crítico punto de acuerdo en relación con la agencia que dirige
Sanjuana Martínez.
El texto aprobado se pronuncia a favor de la libertad de expresión, la pluralidad democrática y el
respeto a la política de información y editorial de la citada agencia.
A favor del punto de acuerdo hablaron la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, presidenta de la
Comisión de Derechos Humanos, y el diputado del MC, Tonatiuh Bravo, quien, además, hizo una
defensa del IMER.
Dijo Kenia:
“Hoy más que nunca este país necesita saber que los medios públicos son medios de los
mexicanos, no medios del gobierno… Si no queremos llegar al autoritarismo necesitamos
información sólida, objetiva, inteligente, veraz.
“Es increíble que nos estemos enterando que IMER va a dar de baja cuatro estaciones de radio, o



muy lamentable ver programas producidos por el Canal Once, en donde se encargan de denostar a
una institución educativa (el ITAM)”.
Añadió: “No necesitamos conductores, periodistas, analistas ideologizados en los medios públicos,
necesitamos información”.

COLUMNA JUEGOS DE PODER
AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
EL FUTURO DEL PRI: ENTRE MORENA Y EL VERDE
Si no mal recuerdo, fue Soledad Loaeza la que algún día nos dijo que era pésima la comparación del
PRI con un dinosaurio porque, a final de cuentas, estos réptiles sí se extinguieron, mientras que el
PRI había demostrado, en su muy larga historia como partido, una inigualable capacidad de
adaptación a las nuevas circunstancias políticas del país. Inspirado en esta idea, después de las
elecciones presidenciales de 2000, cuando el otrora partido hegemónico perdió el poder a nivel
federal, escribí un artículo titulado Un PRI darwinista. Argumentaba que, contra lo que pensaban
muchos de que, ahora sí, el priismo se extinguiría cual dinosaurio, el tricolor seguiría vivito y coleando.
Durante el foxismo, el PRI se refugió en los estados donde tenía una gran presencia política. Desde
lo local, conservó su voto duro. Los gobernadores priistas se convirtieron en los líderes partidistas y
principales operadores electorales. Le sacaron mucho dinero al gobierno federal, lo cual les dio
holgura para mantener una base electoral amplia. Más aún, se tomaron muy en serio la competencia
electoral seleccionando candidatos carismáticos y con arrastre popular.
Rápidamente se adaptaron a las nuevas condiciones democráticas del país. El animal darwinista no
sólo no se desfondó, sino que, además, paró su hemorragia electoral y volvió a ganar elecciones. En
2003, se llevaron las elecciones federales intermedias.
Tenían todo para regresar en 2006, pero se equivocaron de candidato. El PRI se dividió y obtuvo el
peor resultado electoral de su historia hasta ese entonces. Se fue a un lejano tercer lugar. Sin
embargo, Darwin se instaló de nuevo en Insurgentes Norte. Otra vez desde los estados consolidaron
su presencia política y la acrecentaron. Volvieron a ganar las elecciones federales intermedias de
2009. Aprovecharon las divisiones en el PRD y el desgaste de los dos sexenios panistas. Ahora
contaban, además, con un candidato natural a la Presidencia que los unía: el gobernador del estado
más poblado de la República, Enrique Peña Nieto, carismático y con grandes recursos económicos.
El animal darwinista recuperó la Presidencia en 2012. “Un nuevo PRI”, presumían, que “había
aprendido de sus errores”. En los estados había gobernadores jóvenes que prometían cambiarle el
rostro al partido: Javier Duarte, César Duarte, Roberto Sandoval, Roberto Borge, los hermanos
Moreira, Rodrigo Medina y Miguel Alonso.
Pero este “nuevo” PRI resultó peor que el “viejo”: mañoso, abusivo y corrupto, como no se había visto
en muchas décadas.
Desde la Presidencia, Peña no solamente los solapó, sino que también cometió sus propios abusos:
la Casa Blanca, propiedad de la primera dama y financiada por un contratista del gobierno; los
millones de dólares que salieron de la empresa brasileña Odebrecht a cuentas que habría provisto
Emilio Lozoya, primero encargado de asuntos internacionales de la campaña de Peña, luego director
general de Pemex; los miles de millones de pesos de la Estafa Maestra, varios de los cuales
desaparecieron en empresas fantasma.
En las elecciones presidenciales pasadas, el PRI sufrió la peor derrota de su historia. Se la ganó a
pulso. El electorado los rechazó mayoritariamente por la percepción de haberse convertido en el
partido más corrupto de México.
Hoy el PRI está, de nuevo, en la lona debatiendo qué hacer en el futuro. ¿Será que ahora sí se
extinguirá como un dinosaurio?
No lo creo. Los priistas volverán a adaptarse.
Por una parte, muchos ya se acomodaron en Morena. Se sienten muy a gusto ahí porque el
movimiento/partido de López Obrador comparte varios de los usos y costumbres priistas: la devoción
al hombre fuerte en la Presidencia, el clientelismo electoral, la ideología del nacionalismo
revolucionario combinada con una dosis de pragmatismo. Morena, de alguna forma, es una especie
de nuevo PRI adaptado a las circunstancias políticas actuales.
El PRI, sin embargo, permanecerá como partido. Se volverá una especie de franquicia política para
hacer negocios desde el poder orbitando, siempre, alrededor de la fuerza gobernante. Se convertirá
en una especie de Partido Verde. Vaya paradoja: el PRI, que inventó a los famosos “partidos
paraestatales”, terminará siendo uno de ellos, hoy apoyando a Morena, mañana a otro que gane. Un
animal chiquitito, una rémora adherida al partido gobernante, vivita y coleando porque, gracias a su
gen darwinista, evitará su total extinción.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 GABINETE INVISIBLE Y REPROBADO
El gabinete se convirtió en la comidilla del día. Y no, ni siquiera los de Morena salieron a defender al
equipo de Andrés Manuel López Obrador. Mucho menos a exaltarlos.
Lo más amable que escuchamos ayer al respecto –que destaca más bien la figura del tabasqueño–
fue esta frase que provino de una de las figuras del propio partido en el poder: “Es mucho presidente
para tan poco gabinete”.



Así, en el mejor de los casos. Porque cuando a un diputado se le ocurrió mencionar que AMLO solía
recordar el gabinete de “gigantes” que acompañó a Benito Juárez, las burlas no tardaron en aparecer.
Sólo al canciller Marcelo Ebrard y al general Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa
Nacional, dejaron al lado de esos calificativos. Si eso fue en las filas de los morenos, del lado de la
oposición los acribillaron.
Frente al MB con que López Obrador calificó el desempeño de su gabinete, panistas, priistas,
perredistas, naranjas, simplemente lo reprobaron.
Diría el senador Juan Carlos Romero Hicks (PAN): “Indudablemente que al día de hoy el gabinete
está reprobado. Muestra de ello es la gran invisibilidad de su gabinete hasta este momento”.
Su compañero de bancada, Víctor Fuentes, ni como gabinete consideraría al grupo de funcionarios al
frente de las secretarías. Sostendría el regio:
“No le podemos nombrar un gabinete. Son una serie porristas que acompañan al Presidente, que
creen que están obedeciendo a un candidato y no que están acompañando responsablemente al
Ejecutivo del Estado mexicano”.
Del lado del PRI, el vicecoordinador del grupo parlamentario, Manuel Añorve, coincidiría en la idea de
que el gabinete de AMLO parece inexistente: “Hay miembros del gabinete que no se ven, no se
sienten y nunca opinan… Están ausentes de la vida pública”.
Por el PRD, Miguel Ángel Mancera tampoco le dio mayores vueltas para aseverar que Andrés Manuel
simplemente no tiene gabinete: “Es que él está teniendo que hacer todo, él tiene que contestar qué
pasa en economía, él tiene que contestar qué pasa en medio ambiente, tiene que contestar qué pasa
en todo…”.
El senador Ricardo Monreal –cuyas declaraciones la víspera en el sentido de que el Presidente
necesitaba un gabinete “más cercano” que lo “acompañara más”- reiteraría lo dicho: “El Presidente
se propuso un cambio de régimen y es una tarea compleja, pesada. Para llevarla a cabo, el
Presidente requiere cobijo y mayor acompañamiento en el cumplimiento de responsabilidades de
cada área, y que lo hagan con responsabilidad y lealtad”. No se retractó.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 LUEGO de ver su virulenta reacción en contra de la CNDH, María Luisa Albores más que titular de
Bienestar parece la secretaria del Malestar. Y es que vaya que se molestó con la recomendación en
favor de las estancias infantiles.
PARA la funcionaria morenista, la Comisión Nacional de De-re-chos Hu-ma-nos incurrió en una
aberración inaceptable -¡ándale!- por atreverse a alzar la voz en favor de los centros de atención
infantil que fueron despojados de recursos federales. No se recuerda a otra autoridad federal
acusando al ombudsman de actuar "por consigna de intereses creados" -¡ándale otra vez!- y usando
como pretexto a las víctimas de la guardería ABC para pegarle a la institución.
Y AHÍ no acaba la cosa, la Secretaría del Malestar también acusó a la CNDH de ser un... ¡instrumento
de simulación! Si a todo eso se suma que en Palacio Nacional no quisieron recibir el informe de Luis
Raúl González Pérez, no es difícil saber cuál es el nuevo organismo autónomo... incómodo.
PESE a la ausencia presidencial, el lugar de México en la cumbre del G-20 no quedará vacío: al frente
de la delegación nacional va Marcelo Ebrard, al lado del titular de SHCP, Carlos Urzúa, y del
subsecretario de Relaciones Exteriores Julián Ventura. Y aunque no habrá encuentros uno a uno con
los mandatarios, el canciller participará en todas las reuniones de alto nivel y -¡digan selfie!-
aparecerá en la foto oficial con los Jefes de Estado.
A VECES como que los poderes y las atribuciones se confunden en la República de Lo Que Diga Mi
Dedito. Y es que, contrario a lo que afirmó Andrés Manuel López Obrador, en México por ley el
Presidente no puede revocar una autorización de la Comisión Nacional de Hidrocarburos.
EN EL MEJOR de los casos, si Pemex quiere desistirse del plan de exploración de gas que le
presentó a la CNH y que le fue aprobado, eso es otra cosa. Pero en términos estrictamente legales, el
jefe del Ejecutivo no puede pasar por encima de la decisión de un organismo autónomo, por mucho
que haya prometido que no se permitirá más el fracking.
Y ES QUE a lo mejor el gobierno decide quitarle a Pemex la posibilidad de explotar sus reservas de
gas como lo ha aprovechado Estados Unidos en los últimos años, pero si un particular se lo pide a la
Comisión y cumple con los requisitos, ahí no hay dedito que valga.
CUANDO el abogado de Emilio Lozoya pide que se cite a declarar a Enrique Peña Nieto y Luis
Videgaray por los desfalcos de Pemex, los académicos de la lengua consideran que en realidad está
diciendo: "si caigo yo, caemos todos". ¿Será?

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
USAN A NIÑOS POBRES CONTRA LA CNDH
Las argucias con que Bienestar y DIF rechazan la recomendación de la CNDH para que reintegren el
dinero escamoteado al Programa de Estancias Infantiles delatan su desprecio a niños de hogares
muy pobres y se suman a la embestida contra la institución del Estado que vela por los derechos
humanos.
Ayer en La Jornada se anticipó lo que se oficializó ya: “Reprochan que a 10 años de los sucesos de la
guardería ABC, el organismo no buscó hacer justicia y ahora defiende el modelo privatizador”.



Rechazan la recomendación de la Comisión y la califican de “aberración”. En documentos muy si‐
milares señalaron que aceptarla significa permitir el robo de mil 49 millones de pesos al erario. No
somos encubridores de actos de corrupción ni cómplices de quienes son capaces hasta de atentar
contra los derechos humanos de los niños…”.
El nuevo ataque a la CNDH desde el Poder Ejecutivo no tiene precedente: “Por motivaciones políticas
y por consigna de intereses creados, la Comisión emite esta recomendación a nuestro gobierno, en
la que defiende violaciones a derechos humanos y la corrupción en perjuicio de los niños en las
estancias infantiles, promovidas por una mayoría de militantes o simpatizantes del PAN”.
La CNDH pidió (31 de mayo) a estas dependencias, a la Secretaría de Hacienda y la Comisión
Nacional de Mejora Regulatoria “establecer las acciones inmediatas y necesarias que garanticen los
derechos de los niños a una vida digna, a un sano desarrollo integral, a la educación, a la protección
de la salud, a la inclusión, al juego y esparcimiento a partir de su interés superior. Solicita restituir a
los niños y a los padres, así como a los responsables y trabajadoras de estancias infantiles, los
derechos que fueron violados a partir de la emisión de las Reglas de Operación del Programa de
Apoyo al Bienestar y la disminución del presupuesto de esta estrategia”.
En oficio del 21 de junio, la subsecretaria Ariadna Montiel afirma que con el Programa de Estancias
Infantiles el único beneficio para los padres (¡¿y los niños…?!) “era el tiempo para que accedieran o
permanecieran en un trabajo remunerado”, y ahora, con pinches mil 600 pesos bimestrales por niño,
“pueden elegir al proveedor de los servicios de cuidado y hasta puede ser un familiar”.
Según ella, 40 por ciento de las estancias “tenía situaciones de riesgo, en diciembre se cobró lo de
329 mil niños, solo se ubicó a 213 mil, y había malversación de fondos”.
Lo que no confiesa es que sus ridículamente nombrados servidores de la nación pretenden
censarlos cuando sus madres están trabajando y no hay quien los atienda.
Y sostiene que la CNDH “se esmeró en ocultar la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa y
de innumerables casos de violaciones a los derechos humanos”, y su actuación fue “lamentable
durante el periodo autoritario neoliberal…”.

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
MARCELO… PST… PST… TE HABLAN, AHORA ES CON CANADÁ
Son cazadores nocturnos,  no ven la presa, pero disparan.  Florestán
En medio de los conflictos del capítulo energético por la crisis financiera de Pemex, estalla otro, y a
escala internacional, con el gobierno de Canadá.
Se trata del gasoducto marino Texas-Tuxpan que construyó a un costo de dos mil 500 millones de
dólares la mexicana IEnova y la canadiense TCEnergy. La obra inició en 2015 y terminó el pasado día
11, con ocho meses de retraso.
A decir del consorcio, este es uno de los más importantes proyectos de infraestructura de los últimos
años. Puede traer 2 mil 600 millones de pies cúbicos de gas natural al día, aumenta 40 por ciento la
capacidad de importación y resuelve gran parte del desabasto.
El 12 de febrero, en la mañanera, Manuel Bartlett, ante el presidente Andrés Manuel López Obrador,
acusó a sus antecesores de conflicto de intereses y firmar contratos leoninos para favorecer a
empresas privadas dañando a la CFE.
Entre ellos, citó el gasoducto Texas-Tuxpan, y el nombre de Carlos Ruiz Sacristán, presidente de
IEnova. A los dos días, la CFE informó de una reunión cordial entre ambos, que, por lo visto, no tanto,
pues tras el aviso de la terminación de la obra, el día 11, Bartlett desconoció una serie de cargas y
costos por 890 millones de dólares y este lunes les informó el inicio de un arbitraje internacional, lo
que provocó, ayer, un inusitado reclamo público del embajador de Canadá en México, Pierre Alarie,
quien se dijo profundamente preocupado por las acciones recientes de la CFE y por la señal que
envían de que, a pesar de las declaraciones del presidente López Obrador, México no desea respetar
los contratos de gasoductos.
La voz del embajador es la voz del gobierno de Canadá que manda un mensaje preocupante y que al
caer en la canasta del Presidente de la República, la pasará a la de Marcelo Ebrard para que éste
resuelva el conflicto cuando, además, Justin Trudeau aún no envía el T-MEC a su Parlamento.
Pero si en algo indebido se pasó el consorcio, pues tampoco tiene por qué pagarlo la CFE.
Ya lo dirá el arbitraje.
Pero mientras podrían poner el gasoducto en on, porque está en no.
RETALES
1. FIFÍS. Este martes el presidente López Obrador definió su concepto de fifí: junior, conservador,
hipócrita, fantoche, corrupto. Y que también hay aspirantes a fifí. Así que ya sabe lo que le quieren
decir cuando le llamen fifí;
2. INCONTENIBLE. En cinco meses el INM ha detenido a medio millón de migrantes que triplican los
138 mil detenidos en todo 2018. De mantenerse la proyección, serán más de un millón en diciembre;
y
3. DELITOS. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en
mayo, en el país, asesinaron a cuatro personas por hora, 2 mil 903 homicidios dolosos, y se
denunció un secuestro cada cinco horas, 153 en el mismo mes, el peor de que haya registro.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO



QUE de plano no cuadran las cuentas del IPN, que dirige Mario Alberto Rodríguez Casas, ni de la
Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, presidida por Wendy Briceño, pues
resulta que el primero reportó que en 2019 van nueve denuncias por acoso sexual, mientras que la
legisladora, citando al abogado del propio Politécnico, habló de 17 casos. El director dio a conocer el
retiro de tres maestros y amonestaciones que derivaron en siete casos presentados ante el órgano
interno de control, que atiende un universo de 180 mil 801 estudiantes y 25 mil 860 docentes y
personal de apoyo, además de una estrategia con hashtags y una app. 
QUE la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, encabezada por el morenista
Hugo Rafael Ruiz, había citado a la encargada de despacho del Consejo Nacional para el Desarrollo
y la Inclusión de las Personas con Discapacidad, Alicia Loza, a una reunión de trabajo ayer al
mediodía.  Sin embargo, en respuesta, la invitada envió un oficio para justificar su imposibilidad de
asistir al encuentro: “En cumplimiento con el memorando de austeridad suscrito por el Presidente,
que entre otros aspectos prevé eliminar las direcciones generales adjuntas, he sido informada hace
unos momentos sobre la desaparición del puesto que tengo a bien ocupar”. ¡Vaya desatinos! 
QUE viene una reforma importante en el sector diplomático, pues el presidente de la Comisión de
Relaciones Exteriores, Héctor Vasconcelos, anunció que se presentará una iniciativa de reformas
constitucionales para aplicar la paridad de género en este sector. Con ello, ahora las embajadas,
consulados y otras áreas serán ocupadas en 50 por ciento por hombres y un porcentaje igual de
mujeres, demanda que viene de décadas atrás e impulsó la ex canciller Rosario Green en su
momento. QUE la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, viajará a Coahuila para
acompañar al gobernador Miguel Ángel Riquelme a la disculpa pública que se ofrecerá a ocho años
de la masacre de Allende, en cumplimiento de una recomendación de la CNDH. 

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
ENTRE LOZOYA Y GERTZ
El nombre de Javier Coello anda en las portadas de los diarios desde la década de los años 70. Ya
llovió.
De aquellos años data su mote de El Fiscal de Hierro, por la contundencia con la que ejerció
diferentes cargos en el área de procuración de justicia a nivel estatal, en su natal Chiapas, y a nivel
federal.
Una vez que dejó el servicio público se concentró en su despacho de abogados. Ha defendido a toda
clase de clientes.
Ahora es abogado de Emilio Lozoya, el ex director general de Pemex, a quien la Fiscalía General de la
República le preparó un expediente abultado.
Lo curioso es que Coello es, al mismo tiempo, apoderado legal del fiscal Alejandro Gertz, lo que
supone un evidente conflicto de intereses y genera todo tipo de suspicacias.
No hagas cosas buenas que parezcan malas, dice el adagio popular. El fiscal Gertz tiene que buscar,
pero ya, un apoderado legal sustituto.
Guevara acelera
La sonorense Ana Gabriela Guevara quiere pasar a toda velocidad por la dirección de la Conade, para
tomar el camino que la lleve de regreso a su tierra.
Y es que su aspiración real, más que dirigir el deporte, es ser gobernadora de Sonora abanderando a
Morena.
La verdad es que al frente de la Conade sólo ha tenido problemas. De hecho, antes de viajar a Perú
para los Juegos Panamericanos deberá hacer una escala en el Congreso.
Y es que los integrantes de la Comisión del Deporte de San Lázaro le tienen un paquete de preguntas
incómodas sobre los seis primeros meses de su gestión.
La atleta de Nogales debería concentrarse en dirigir al deporte, porque la candidatura de Morena a
Sonora la tiene en el bolsillo, desde hace rato, Alfonso Durazo, secretario de Seguridad Ciudadana.
Quieren estropear la fiesta
La diputada Tatiana Clouthier denunció que los expresidentes panistas Felipe Calderón y Vicente Fox
quieren arruinar la fiesta por el primer aniversario del triunfo electoral de López Obrador.
Sostuvo que ellos están detrás de las marchas que se organizan en diversas partes del país para
protestar contra el actual gobierno.
La hija de Maquío lamentó que ambos personajes hayan desaprovechado la oportunidad que tuvieron
cuando gobernaron y hoy intenten obstaculizar al tabasqueño.
Tatiana se preocupa de más. Las marchas, en caso de registrarse, no le quitarán ni una pluma al
gallo del Presidente. Le harán, como dice el clásico, lo que el viento a Juárez.
Cumbre de 20 países para problema “chiquito”
Hoy arranca en Cancún, Quintana Roo, una reunión Cumbre del Sargazo. Diferentes países
consideran que sí es un problema grave y por eso sumarán esfuerzos para contenerlo.
No le restan importancia sino que le dan prioridad porque impacta el medio ambiente y la actividad
turística, principal generadora de empleos en varias naciones caribeñas.
Acaso por eso la diputada morenista Lorena Villavicencio no dudó en enmendarle la plana al
Presidente y aseguró que el sargazo sí es un problema grave de corte ecológico con implicaciones
sociales.
Villavicencio hizo desde el Congreso un llamado a que se le dé al problema la relevancia que tiene y
que se destinen a su solución recursos suficientes.

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO
 / EL JUICIO DE LA HISTORIA
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 / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN /
 NADA QUE FESTEJAR /
PABLO HIRIART (P.36)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ CUIDADO CON PEMEX /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.38)

EXCÉLSIOR: LA MIGRACIÓN /
 JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.14)

EJE CENTRAL: [ENTREVISTA
] "YO TENGO OTROS DATOS" /
 FELIPE CALDERÓN (PP-17-19)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que el Estado de México sigue siendo una de las prioridades del presidente de la República. Hoy
estará en Nezahualcóyotl, y está claro que el respeto y coordinación entre López Obrador y el
gobernador Del Mazo trae beneficios a la entidad, en cada una de sus visitas, más allá de los colores.

 Que mucho hay que trabajar en el ámbito municipal sobre diversos temas, y el dato revelador de esto
son las declaraciones del contralor legislativo, Victorino Barrios Dávalos, quien afirma que, como
nunca, han crecido las denuncias en contra de los ayuntamientos, sobre todo por abuso de autoridad
e impreparación en cuestiones de la administración pública.

 La ciudadanía paga la novatada de sus funcionarios locales, y como un ejemplo que expuso el
mismo Barrios, está Chalco, que hace tres años a estas alturas, llevaba 50 denuncias de
ciudadanos, y hoy van “nada más” 110.

Que otra “urgencia municipal” que debería prender los focos rojos es que más de 76 por ciento de las
demarcaciones obtuvieron calificación crítica e insuficiente en lo relacionado con la protección civil.
Muchos adolecen de un eficiente cuerpo de bomberos, comité del ramo, atlas de riesgo, programa
interno o coordinadores capacitados... ¡Qué Dios nos agarre confesados.
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Que ante la serie de recortes en materia cultural que se dan desde el gobierno federal, la Secretaría
de Cultura del Estado de México informó que la edición de este año del Festival de las Almas, no
contará con recursos provenientes de su símil nacional. La dependencia de la secretaria Marcela
González tendrán que hacer maravillas para que esta ya consolidada cumbre no pierda calidad ni
atractivo.

 Que muy cumplidos los primeros contribuyentes iniciaron sus trámites de reemplacamiento en la
entidad, lo que se traduce en a aprobación de la sociedad por este esfuerzo que emprendió el
Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Finanzas. Su titular, Rodrígo Jarque Lira,
presumió que los ciudadanos tardarán únicamente 18 minutos si este programa lo realizan en línea.

COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO
 Antorcha
El secretario general del gobierno mexiquense, Alejandro Ozuna,  parece estar muy molesto con la
campaña de desprestigio en su contra por parte de los antorchistas, que lo acusan de haber recibido
amenazas, motivo por el cual, se lanzó un boletín para negar estos hechos, y para asegurar que en el
gobierno estatal se privilegia el diálogo y hay una gran pluralidad y apertura, por lo que hicieron un
llamado respetuoso a este grupo para  seguir trabajando en un entorno de concertación y de
sensatez política. Bueno, si hay algo que ha caracterizado a los dirigentes de Antorcha Campesina es
la falta de sensatez política, por algo el puño como emblema…Las mujeres que ayudan a otras
mujeres están en acción en todo el país. No es moda, se tuvieron que crear estos grupos y redes de
ayuda, debido a criterios machistas que persisten, pero es necesario romper y afortunadamente
muchos hombres ven con buenos ojos estos temas y piden ser incluidos, tanto a nivel
gubernamental como a nivel ciudadano... En la LX Legislatura del Edomex, fueron aprobadas en
comisiones reformas a las leyes de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y a la de
Igualdad de Trato y Oportunidades entre Mujeres y Hombres, lo cual fue propuesto por la
diputada Karina Labastida Sotelo. La diputada Brenda Escamilla también participó en la aprobación
de estas reformas muy importantes para el trato igualitario entre hombres y mujeres… Y es que de
eso se trata, de que hombres y mujeres participemos para poner freno a la violencia contra las
mujeres, tal y como lo ha dicho la titular del Consejo Estatal de la Mujer Melissa Vargas
Camacho, quien ha hecho un buen papel a nivel estatal en los hechos no sólo con discursos…En
Cuautitlán Izcalli la síndica Joanna Felipe Torres creó una red ciudadana para atender a mujeres
violentadas, dándoles orientación y apoyo legal para que sean atendidas en las instancias
gubernamentales, mientras que la diputada Karla Fiesco  promueve proyectos empresariales y
culturales de mujeres.
 

Company Name www.panedomex.org
     

https://www.facebook.com/panedomex/
https://twitter.com/pan_edomex
https://www.instagram.com/pan_edo_mex/

